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  В отсутствие г-на Шармы (Непал) 
председательское место занимает 
заместитель Председателя г-н Драгулеску 
(Румыния). 

 

Заседание открывается в 10 ч. 10 м. 
 

Пункт 110 повестки дня: Финансовые доклады и 
проверенные финансовые ведомости и доклады 
Комиссии ревизоров (продолжение) (A/57/5 (тома I, 
III и IV) и Corr. 2 и 3, A/57/5/Add.1�9 и Corr.1, 
A/57/5/Add.10 и Corr.2, A/57/5/Add.11 и Corr.1 и 2, 
A/57/5/Add.12 и Corr.1, A/57/201, A/57/416 и 
A/57/439) 
 

1. Г-жа Мершант (Норвегия) выражает призна-
тельность Комиссии ревизоров за качество ее рабо-
ты, которое той удавалось поддерживать несмотря 
на все возрастающие требования к ней. Выполняя 
эти требования, Комиссии пришлось привлечь спе-
циалистов со стороны. Норвежская делегация под-
черкивает, что на деятельность Комиссии необхо-
димо выделять надлежащие ресурсы, и соглашается 
с Консультативным комитетом по административ-
ным и бюджетным вопросам (ККАБВ) в том, что в 
контексте рассмотрения предлагаемого бюджета по 
программам на двухгодичный период 2004�
2005 годов следует изучить вопрос о гонораре за 
ревизорские услуги, поскольку он влияет на охват и 
качество ревизий. Кроме того, контроль со стороны 
государств-членов облегчился бы, если бы доклады 
Комиссии поступали заблаговременно до начала 
работы Пятого комитета. ККАБВ правильно отме-
тил, что совершенствование взаимодействия и пла-
нирования помогло бы обеспечить выпуск этих 
докладов в срок. 

2. Норвежская делегация с удовлетворением от-
мечает предстоящее установление критериев, кото-
рыми Комитет по ревизионным операциям будет 
руководствоваться, оценивая результаты осуществ-
ления рекомендаций ревизоров. Оратор настоятель-
но призывает организации, которые не в полной 
мере выполнили эти рекомендации, и в частности 
рекомендации, относящиеся к 1996�1997 годам или 
более раннему времени, принять надлежащие меры. 

3. Норвежская делегация с удовлетворением от-
мечает, что ни одно из заключений Комиссии не со-
провождается оговорками, однако констатирует, что 
в 5 случаях из 16 они сопровождены замечаниями. 
Беспокоит ухудшающееся финансовое положение 
Управления Организации Объединенных Наций по 

обслуживанию проектов (ЮНОПС). Обращает на 
себя внимание и то, что свое заключение по Про-
грамме Организации Объединенных Наций по меж-
дународному контролю над наркотиками Комиссия 
сопроводила замечанием об отсутствии процедур, 
обеспечивающих полноту и своевременность реги-
страции обязательств, которые берутся вне штаб-
квартиры применительно к Программе развития 
Организации Объединенных Наций (ПРООН). Су-
щественное улучшение достигнуто в плане нацио-
нального исполнения проектов, которое является 
одной из важных форм работы таких организаций, 
как ПРООН, Фонд Организации Объединенных На-
ций в области народонаселения и Управление Вер-
ховного комиссара Организации Объединенных На-
ций по делам беженцев (УВКБ). Вместе с тем нор-
вежская делегация отмечает, что в своем заключе-
нии Комиссия указала на недостатки в механизмах 
контроля и учета, которые должны позволять убе-
диться, что средства расходуются разумно и по на-
значению. 

4. Норвежская делегация обратила внимание на 
выявленные недостатки в методах учета, и особен-
но ее беспокоит то, что некоторые организации не 
имеют правил о выплате пособий по окончании 
службы или оперативных и финансовых резервов 
либо допускают перерасход средств, несмотря на 
уменьшение поступлений. Оратор настоятельно 
призывает эти организации активизировать свои 
усилия по увеличению поступлений, ограничив при 
этом свои расходы разумными пределами, и совер-
шенствовать административно-распорядительную 
работу, чтобы восстановить доверие доноров. 

5. Норвежская делегация согласна с рекоменда-
циями Комиссии относительно управления целевы-
ми фондами и просит, в частности, принять даль-
нейшие меры к проверке и закрытию тех фондов, 
которые бездействуют или уже не требуются. Кроме 
того, следует внедрить систему контроля, позво-
ляющую предотвращать перерасход средств. 

6. Не менее важные рекомендации вынесены Ко-
миссией в вопросах управления. Особенно это ка-
сается рекомендации о том, чтобы провести всеобъ-
емлющий (в масштабах всей системы Организации 
Объединенных Наций) обзор применения информа-
ционно-коммуникационных технологий, ориенти-
руясь при этом на координацию усилий в интересах 
государств-членов с учетом соображений затрато-
эффективности и экономии. 
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7. Примером той позитивной роли, которую иг-
рают ревизии и другие надзорные механизмы, явля-
ется УВКБ, где постановка ревизий на ежегодную 
основу облегчила усилия по совершенствованию 
управления финансами и повышению гласности и 
действенности. Норвежская делегация отмечает, что 
из 13 рекомендаций, вынесенных в ходе ревизии за 
2000 год, 6 выполнено, а 7 � в процессе выполне-
ния. Она приветствует уже принятые меры и рас-
считывает, что УВКБ примет необходимые меры к 
тому, чтобы в полной мере выполнить и остальные 
рекомендации. 

8. Что касается Ближневосточного агентства Ор-
ганизации Объединенных Наций для помощи пале-
стинским беженцам и организации работ (БАПОР), 
то пять из рекомендаций, содержавшихся в докладе 
Комиссии за двухгодичный период, закончившийся 
31 декабря 1999 года, выполнено, три находилось в 
процессе выполнения в момент подготовки Комис-
сией своего нынешнего доклада и всего одна вы-
полнена не была. По сравнению с двухгодичным 
периодом 1998�1999 годов положение БАПОР су-
щественно улучшилось: благодаря жесткому управ-
лению финансами и ограничению расходов Агент-
ству удалось добиться превышения поступлений 
над расходами по регулярному бюджету на 
7,4 млн. долл. США. Норвежская делегация рассчи-
тывает, что БАПОР последует рекомендациям Ко-
миссии, особенно тем, в которых Агентству предла-
гается проверять представляемую информацию о 
расходах по мероприятиям, которые находятся в 
процессе осуществления, проанализировать расхо-
ды на содержание штаб-квартиры на предмет даль-
нейшей оптимизации имеющихся ресурсов и акти-
визировать работу над тем, чтобы соответствующие 
органы возместили БАПОР 26,8 млн. долл. США, 
уплаченных в виде налогов, и вообще освободить 
Агентство от налогообложения. 

9. Г-н Уиттманн (Соединенные Штаты Амери-
ки) просит, чтобы огромная работа, которая уже 
проделана с целью обеспечить поступление докла-
дов Комиссии ревизоров до начала Комитетом сво-
ей работы, была продолжена, чтобы у каждой деле-
гации имелось время на консультации со своей сто-
лицей. В целом американская делегация разделяет 
мнения, высказанные Комиссией ревизоров 
ККАБВ, и с удовлетворением отмечает, что некото-
рые из новых рекомендаций Комиссии были неза-
медлительно приняты административными инстан-

циями. Радует новая, стандартизованная подача ин-
формации о статусе вынесенных ранее рекоменда-
ций: она позволяет систематически оценивать их 
выполнение всеми организациями. Однако амери-
канскую делегацию по-прежнему беспокоят те фак-
ты, которые обнаруживаются Комиссией, и невы-
полнение некоторых рекомендаций. Комиссия ре-
комендовала Управлению по планированию про-
грамм, бюджету и счетам закрывать бездействую-
щие целевые фонды и проекты, а выделенные на 
них ресурсы � перенаправлять на иные нужды. В 
двухгодичный период 2000�2001 годов средства 
61 целевого фонда никак не расходовались, а по 
24 из них зарегистрировано нулевое сальдо. 

10. Американская делегация озабочена также от-
сутствием некоторых важнейших документов и не-
стыковками в методике учета. В подразделениях, 
занимающихся контролем и оценкой, и в профиль-
ных подразделениях не всегда хранятся требуемые 
доклады с оценками. Другие органы, судя по посту-
пающей информации, не ведут точного учета 
средств, поступивших или выделенных на осущест-
вление проектов. Порядок регистрации объявлен-
ных добровольных взносов для общего целевого 
фонда не такой, как для фонда технического со-
трудничества. 

11. Оратор отмечает, что многие органы, в кото-
рых расходы превышают поступления, похоже на-
ходятся в опасной финансовой ситуации (включая 
Центр по международной торговле, Учебный и на-
учно-исследовательский институт Организации 
Объединенных, Программу Организации Объеди-
ненных Наций по окружающей среде, Университет 
Организации Объединенных Наций и ЮНОПС). В 
Соединенных Штатах подобная убыточная деятель-
ность повлекла бы за собой взыскания. Объем рас-
ходов следует пересмотреть, приведя его в соответ-
ствие с объемом поступающих средств; если же по-
следних оказывается недостаточно, то соответст-
вующему органу следует запрашивать у доноров 
дополнительные ресурсы или изыскивать таковые 
за счет экономии. 

12. Правила, которые регулируют использование 
консультантов, страдают пробелами или не приме-
няются. Контракт, в котором излагаются обязанно-
сти подрядчиков, должен подписываться до того, 
как они начнут работу, и прежде, чем эта работа бу-
дет оплачена, она должна быть оценена во избежа-
ние разбазаривания средств государств-членов. 
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13. Соединенные Штаты согласны с рекомендаци-
ей Комиссии ревизоров о том, что Управление по 
планированию программ, бюджету и счетам должно 
привести в соответствие Финансовое руководство 
Организацией Объединенных Наций со стандарта-
ми учета в системе Организации Объединенных 
Наций. Это позволит добиться единообразного под-
хода к учету различных источников финансирова-
ния и пересмотреть те разделы Руководства, кото-
рые утратили свою актуальность благодаря техни-
ческим нововведениям. 

14. Оратор отмечает, что 54 процента тех, кто 
осуществляет проекты по линии Фонда междуна-
родного партнерства Организации Объединенных 
Наций, не представило в установленный срок опи-
сательной информации и по этим проектам. Амери-
канская делегация продолжает выступать за то, что-
бы программы подвергались оценке в установлен-
ные сроки, чтобы связанные между собой счета пе-
риодически согласовывались и чтобы достигалось 
единообразие основных применимых условий.  

15. Американская делегация поддерживает вне-
дрение стратегии управления рисками вместе с оп-
ределением соответствующих обязанностей, но со-
мневается в необходимости точных графиков реа-
лизации стратегического плана в области 
информационно-коммуникационных технологий. 
Рекомендованные меры, призванные максимально 
сократить возможности для ошибки и 
фальсификации, которые существуют при 
нынешних системах контроля за применением 
Комплексной системы управленческой информации 
(ИМИС), должны быть приняты как можно скорее. 

16. Американская делегация приветствует отме-
ченные улучшения в работе международных трибу-
налов и констатирует применение ревизорами более 
последовательного подхода, чем в предыдущих ре-
визиях. Она полностью поддерживает рекоменда-
цию о том, чтобы трибуналы проводили в жизнь 
стратегию завершения своей работы; трибуналам 
необходимо установить цели и сроки, определяю-
щие выполнение ими своих мандатов. Кроме того, 
она поддерживает рекомендации ревизоров относи-
тельно реформирования системы правовой помощи. 
Ее беспокоит резкое увеличение расходов на адво-
катов в Международном уголовном трибунале по 
Руанде, равно как и частота отмечавшихся за отчет-
ный период случаев смены адвокатов. Американ-
ская делегация вновь осуждает практику раздела 

гонораров и настоятельно призывает секретарей 
трибуналов официально запретить эту практику и 
отстранять тех, кто в ней замешан, как это начал 
делать Трибунал по Руанде. Наконец, в распоряже-
нии трибуналов должны иметься свои ревизоры и 
следователи, как того потребовала Генеральная Ас-
самблея на своей пятьдесят шестой сессии. 

17. В докладе по Университету Организации Объ-
единенных Наций говорится, что в описательной 
части бюджетов и в цифрах общих расходов по про-
ектам не отражались оклады исследователей, по-
скольку не было правила, которое бы регулировало 
распределение таких расходов. Американской деле-
гации интересно будет узнать, как эта проблема бу-
дет решаться в будущем. 

18. Еще одним моментом, вызывающим особое 
беспокойство, является финансовое положение 
ЮНОПС, которому опять не удалось покрыть свой 
дефицит за счет оперативного резерва, тем более 
что в его бюджете на 2002 год все средства были 
расписаны. ККАБВ правильно отметил, что, если 
государства-члены хотят, чтобы ЮНОПС функцио-
нировало в качестве автономной инстанции, необ-
ходимо принять меры к обеспечению его жизнеспо-
собности. 

19. Что касается Центра по международной тор-
говле, то американская делегация хотела бы быть в 
курсе мер, которые принимаются для упрощения 
процедур, связанных с обязанностью вести счета в 
двух валютах, и в частности хода внедрения ИМИС. 

20. В заключение оратор отдает должное предан-
ности делу ревизоров и их персонала и выражает 
надежду, что ответственные работники Организа-
ции должным образом учтут их выводы и рекомен-
дации. 
 

Заседание закрывается в 10 ч. 30 м.  
 


